

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION LILLE. 104, Rue de Paris PARIS. 43, Bd Hausmann

# L'Éclair

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : ROUBAIX (Téléph. 9-51) 45, rue de la Gare, 45 TOURCOING (Téléph. 9-85) 3, rue Fidele Lehoucq Directeur : Eug. GUILLAUME

## LE GOUVERNEMENT DEVANT LE PARLEMENT

# La CHAMBRE a fait confiance au CABINET HERRIOT PAR 390 VOIX CONTRE 152

### LES PRINCIPAUX POINTS DE LA DÉCLARATION MINISTÉRIELLE :

**A L'INTÉRIEUR :** Compression des dépenses — Grands travaux — Réorganisation des transports — Aménagements fiscaux — Simplification des Assurances Sociales — Gratuité de l'enseignement secondaire.

**A L'EXTÉRIEUR :** Détente politique — Ententes économiques entre les Puissances — Allègement des charges militaires — Désarmement progressif simultané et contrôlé — Réconciliation dans la Paix.

(De notre Rédaction parisienne)  
La présentation d'un nouveau Gouvernement devant le Parlement est un spectacle très couru par les Parisiens. Pour ne pas déroger à la règle, le Palais Bourbon avait été envahi par la foule des grands jours, qui remplissait, et au delà, les tribunes, bien avant le début de la séance.



M. Edouard HERRIOT, Président du Conseil des Ministres, dont le programme de gouvernement a été approuvé par la Chambre

naturelles, à rendre ainsi possible au profit des populations indigènes cette œuvre fraternelle de progrès social et humain dont la France démocratique doit donner le plus haut exemple.

**Meilleure organisation du travail**  
Messieurs, vous allez juger l'ensemble de notre programme. Nous voudrions vous le faire apparaître dans toute sa cohésion : créer d'abord un milieu économique et financier qui permette d'assurer à l'ensemble de la nation une vie normale et saine, garantir au travail ses droits, profondément attachés au respect de toutes les libertés syndicales et à l'œuvre d'entreprise initiée par la sagesse hardie d'un Waldeck-Rousseau, nous croyons que, dans ce domaine comme les autres, la République doit favoriser ou diriger tous les efforts destinés à instaurer une meilleure organisation internationale du travail.

#### Simplification des Assurances sociales, secours aux chômeurs

A l'intérieur du pays la législation sur les assurances sociales a déjà été appliquée durant deux années. On a pu mesurer à la fois les effets bienfaisants de cette grande réforme et les critiques auxquelles elle a donné lieu. Nous ne laisserons pas porter atteinte aux principes fondamentaux de la loi, Sensibles aux leçons de l'expérience, nous tenterons d'améliorer et de simplifier ce régime, en évitant les complications.

### UN POLONAIS vendait à Lille des titres volés

On croit se trouver sur la piste d'une bande qui avait rafflé ces valeurs dans la région de Béthune et Bruay-en-Artois

Il existe des gens que vous n'avez jamais connus, ni vus, et qui vous proposent, à la terrasse d'un café, dans la région de Béthune, des actions de la société X ou des obligations du groupe Y et si vous vous laissez charmer par la force persuasive des arguments exposés, vous vous trouvez en possession de ce que les « océaniques » appellent une petite fortune, ce qui n'est en réalité que le produit d'une forme nouvelle d'escroquerie, ou plus simplement d'un vol.

On croit qu'on se trouve en présence d'une bande qui « rafflé » des titres dans la région minière du Pas-de-Calais et on détaille comment qu'on tient et les perceurs de coffres-forts, à lesquels échoient les valeurs volées.

**Trafic suspect**  
Les inspecteurs Quayroux et Gillet, remarquent les singularités d'allures d'un homme qui, à la terrasse d'un café, fait des propositions aux consommateurs, exhibant des « papiers », discutant avec fermeté et un semblant de conviction.



Edouard WSZONKOWSKI qui a été arrêté à Lille.

Les policiers décidèrent de connaître quel était le trafic qui précipitait cet homme à la police.

### POUR LA DÉFENSE des ouvriers mineurs

Un groupe parlementaire socialiste s'est constitué  
Mardi après-midi, se sont réunis dans un bureau de la Chambre, les députés et députés socialistes représentant des régions minières ; ils ont décidé de constituer le groupe socialiste de défense des ouvriers mineurs.

### UNE PROPOSITION D'AUGMENTATION de la retraite

Le groupe décida que serait immédiatement déposée par M. Raoul Evrard, député du Pas-de-Calais, une proposition de résolution invitant le Gouvernement à présenter à la Chambre, dans le délai d'un mois, un projet de loi relevant la retraite des travailleurs de la mine, de 5.000 à 6.000 francs.

### LES DÉBITANTS DE TABAC DU NORD ONT CÉLÉBRÉ A LILLE LEURS GRANDS ANNIVERSAIRES

Ils y ont tenu une importante assemblée et participé à de belles cérémonies et fêtes.



EN HAUT : Le Bureau de l'Assemblée générale. Un voit de gauche à droite : MM. DUMASIN, Président du Syndicat de Lille ; E. SALENQRO, député-maire de Lille, Président d'honneur ; RONSAU, Président de la Fédération de la région du Nord et PARSIS, Trésorier de la Fédération. — EN BAS : Un groupe de délégués de tabac entourant les personnalités avant le banquet. On voit au premier plan, de gauche à droite : M. et Mme DUMASIN, M. LANGERON, Préfet du Nord ; M. BEAUCHE, député du Nord ; Mme LANGEON ; MM. E. SALENQRO et RONSAU.

Les débiteurs de tabac de toute la région du Nord, et particulièrement du Syndicat de Lille, étaient hier en grande Bresse. Ils fêtaient le 11<sup>e</sup> anniversaire de la Fédération du Nord et le 26<sup>e</sup> anniversaire du Syndicat de Lille.

Une assemblée générale à l'Hôtel de Ville  
L'assemblée générale se tint à 10 h. 30, à l'Hôtel de Ville, de Lille, sous la présidence de M. Roger Salengro, député-maire de Lille et président d'honneur de la Confédération des débiteurs de tabac de France.

LE RÉVEIL ILLUSTRÉ EST PARU  
Il publie : Une visite à la Trappe du Mont-des-Cats ; Comment et vivent les moines ; La maison du silence ; Un roman-cinéma ; Le dernier choc ; La vie du cinéaste ; Les débris de Dramas au cinéma parlant ; Rions — Le parc aux perles ; Au fil des jours ; Son Petit Courrier des Lectrices ; Ses petites enquêtes ; Ses jeux d'esprit, etc...

LE GANDELABRE DU TEMPLE par DELLY !  
Le numéro de 16 pages 0 fr. 35  
Le demander à tous nos vendeurs et dépositaires

« CŒUR DE HAINE », par Jean Demais, est le titre du farouche roman d'amour que nous publierons prochainement  
Lire en deuxième page, notre nouveau roman d'amour « LE FRUIT DÉFENDU », par Jules Mary

## LA DÉCLARATION MINISTÉRIELLE

Voici le texte de la déclaration ministérielle lus hier après-midi à la Chambre par M. Herriot, président du Conseil, et au Sénat par M. René Renoult, vice-président du Conseil, ministre de la Justice :

**Un programme limité mais précis**  
Notre programme est limité, mais précis. A l'intérieur, l'attachement au pays nous impose d'urgents devoirs. Nous nous trouvons en face d'une situation financière sérieuse, des procédés de temporisation, en présence de déséquilibres budgétaires successifs et d'une trésorerie gênée, entraîneraient de façon certaine, des conséquences graves pour tous les citoyens. Par contre, une volonté de redressement affirmée dans des actes doit améliorer rapidement nos finances et l'ensemble de notre économie.

**A L'INTÉRIEUR**  
**Compressions des dépenses, grands travaux urgents**  
Aussi, dans le plus bref délai, nous nous soumettrons à un état complet et détaillé de la situation. Puis, avant la clôture de la session ordinaire, nous nous demanderons de voter un projet de loi de compressions de dépenses et de grands aménagements financiers. Ce redressement immédiat que nous espérons obtenir de votre dévouement au lieu public, doit provoquer dans la nation un élan de confiance indispensable pour une saine politique financière et pour une circulation de l'argent en plus active des capitaux.

**Défense de l'hygiène sociale**  
Nous défendons la santé publique en soutenant la politique du logement sain, en cherchant à en faire bénéficier la modeste demeure rurale où s'abrite tant de travail silencieux. Nous entourerons de nos bons soins la vieillesse qui fait le prestige de ce pays, comme l'enfance qui en est l'avenir et suivant le vœu de toute la Nation, nous accorderons aux victimes de la guerre la meilleure part de cette attention privilégiée que méritent tous les Anciens Combattants.

**Laïcité, gratuité de l'enseignement secondaire, amnistie politique**  
Avec la vie matérielle, la vie de l'esprit mérite en valeur toutes les richesses spirituelles d'un peuple qui doit s'imposer par sa qualité.

**Accords économiques internationaux, mise en valeur des Colonies**  
Pour défendre les divers éléments de l'activité nationale, des mesures de protection ont été mises en œuvre. Sans préjudice d'une organisation meilleure de la production et des échanges, ces mesures utiles de sauvegarde progressive, accomplies, doivent, selon nous, se compléter avec un régime élargi d'échanges et d'accords internationaux. Notre politique prend ainsi le caractère d'unité que nous voulons, avec votre approbation, lui donner.

**A L'EXTÉRIEUR**  
**Détente politique ; entente économique ; désarmement**  
Dans l'ordre extérieur, notre gouvernement, qui conserve le souvenir des services rendus et des amitiés fidèles, s'inspire de la nécessité d'urgence de fonder la paix sur une organisation générale de l'Europe et du monde.

**L'action fédérale**  
M. Paul Ronsse fait à son tour le compte rendu de l'action fédérale, associée aux remerciements adressés à MM. L. Dompain, Roger Salengro, Pipet, Raouf, à qui les débiteurs de tabac doivent beaucoup. Il se réjouit de voir l'unité se reformer au sein de la Confédération. M. P. Ronsse parle de la revendication sur le crédit, revendication qui a seulement obtenu satisfaction pour le Département du Nord et que l'on s'efforcera de voir réalisée dans le Pas-de-Calais et la Somme. L'orateur salue la résurrection du Syndicat de Cambrai.